
令和５年度西脇市就学前教育推進事業視察訪問アンケート 

 

  園名（            ） 

 

 令和６年度事業の参考とさせていただくため、就学前教育推進事業視察訪問に係るアンケートを

実施いたします。特に、今年度の変更点について、忌憚のないご意見を頂戴できればと思いますの

で、ご協力お願いいたします。 

なお、いただきましたご意見及び感想については、西脇市就学前教育・保育の質の向上推進委員

会での情報共有及び差し支えのない範囲で公表することについて、ご了承ください。 

 

 

１．視察訪問（保育内容）について、いかがでしたか。 

 

① 大変良かった      ② 良かった  

③ あまり良くなかった   ④ 良くなかった    ⑤ 分からない 

【ご意見】 

 

 

 

 

 

 

２．視察訪問（特別支援内容）について、いかがでしたか。 

  

① 大変良かった      ② 良かった   

③ あまり良くなかった   ④ 良くなかった    ⑤ 分からない 

【ご意見】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【資料３】 



３．資料作成について、いかがでしたか。 

  

【ご意見】 

 

 

 

 

 

 

４．その他、視察訪問に関する感想、ご要望、ご意見がありましたら、ご記入ください。 

 

 

 

 

 

 

         

  ※お忙しいところ、ご協力ありがとうございました。 

 自己評価資料（次年度に向けての取組の方策）とともに提出ください。 

 

締切 １月12日(金) 幼児教育センター 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



《アンケート集計》                                           

▲…検討内容 

１．視察訪問について、いかがでしたか。 

① 大変良かった ４園      

② 良かった ４園 

・悩んでいることや自分自身で気づかなかったところなどアドバイスをもらえたのが良かった。 

・瀧川先生の評価がすごく分かりやすく、また、保育士の意欲が高まるようなアドバイスや評価をいただ

けるので、とても良いと思いました。今年度は 4 回も来ていただき、たくさんのことを学ぶことができ

ました。公開保育を含め、園の取組をいつも褒めていただき、嬉しく思います。 

・普段の保育を外部の方に見ていただく機会がないので、とても勉強になりました。また、保育の見直し

のきっかけにもなったと思います。日々の保育で精一杯になりがちで、助言していただいたことを改善

できていないのが現状ですが、少しずつでも意識の改革から行っていきたいと思います。 

▲各保育室をまわっていただく時間が限られていることと、子どもたちが活動している中でのお話・助言

では、十分に聞き取れないこともありました。もう少し、講師の先生とゆっくりと話ができる時間や場

をつくることができたらと思いました。 

・各学年、クラス、担任の悩みに寄り添い、現場を見ていただくことで的確かつ具体的にアドバイスして

いただき、各先生がそのアドバイスを受け取って、次の教育・保育に活かしている。 

・職員一人一人の頑張りを認めてくださることが、何よりも今後の励み、意欲につながると感じました。

また、乳児クラスにおいての手作り玩具については、新たな物の導入として、他園の情報（写真での）

を共有させてもらえたことも有難かったです。 

・普段通りの保育ができてよかった。子どもたちも友だちと一緒に楽しく遊べていた。  

・いろんな視点から見てアドバイスをもらえるのがためになった。 

・疑問点について違う視点からの取り組み方があることが学びになった。 

・保育を見ていただき、気になることを直接聞くことができてよかった。アドバイスもわかりやすく良い

ところも教えていただき、これからの保育の参考になった。 

・どのように活動していき、どう言葉をかけていけばよいか勉強になった。 

・制作物が壊れた時、保育者が直すのではなく「どうしたらいい？」」といった声かけをすると良いとア

ドバイスいただき参考になった。 

・他園の取り組み（お店屋さん）の様子を聞き、完成までの保育者の言葉かけやヒントの引き出し方が違

い、勉強になった。 

▲保育内容の質の向上の見える化の方策はどのようなものがあるか。子どもの変容又は態度など具体的な

指導がほしい。 

・環境構成のより良い仕方等も教えていただき、毎回実践してみて次回に生かせるようにしていけたのが

良かった。 

・今年度も各クラスの参観と具体的な助言をしていただき、自分たちの教育・保育を振り返る学びの多い

時間となった。 

 

 

２．特別支援内容について、いかがでしたか。  

① 大変良かった ４園   

② 良かった ４園 

・子どもたちの特性や支援方法等、相談できたので良かった。 

・気になる子への的確なアドバイスをいただけるので、良いと思います。時間の事もありますがもっ

とたくさんの子を見てもらえたら…、と思います。 

・声かけや支援方法など、普段の保育の中での困りごとがたくさんあります。一つ一つ丁寧に話を聞



いていただき、その事だけでも担任は少し心が軽くなったのではないかと感じています。たくさん

の希望をお願いしたのにもかかわらず対応していただきありがとうございました。 

・担任の説明後、子どもたちの様子を参観、そして面談・助言をいただくという流れは、たいへんよ

かった。担任も自分の思いを伝えたり、質問したりすることもできるので、このような形での訪問

は大変有り難いと思います。 

・資料を見られるだけでは理解しにくい状況だと思いますが、現場で子どもの姿や様子を見ていただ

くとすぐに把握され、その上で適切に助言や対応をアドバイスしてくださるので、とても有り難

い。 

・支援の必要な園児に対しての指導方法や保護者への対応など、丁寧に指導・助言していただきまし

た。全体会の時に、園が取り組んだエピソード研修のことを認めてくださったことも、取り組んで

良かったと思うとともに、今後も園児一人一人にしっかりと関わりたいと思いました。 

・子どもとの関わり方や接し方など教えていただき参考になった。具体的な対策や関わり方、実践で

きそうなことを教えていただいたので生かしたい。 

・子どもの様子をよく捉えることが大切だと感じた。 

・アドバイスをしていただく機会になり良かった。 

・視覚の大切さを改めて学ぶことができた。すぐ見て分かる物の用意、フォーマットとして言うこと

を決めて印刷する等、意識したい。 

・個々に細かな指導手順、手立てが理解できた。 

・支援の必要な子を、重点的に見ていただくことができ良かった。 

・支援が必要な子どもが増えている中、いつも具体的な支援方法を助言していただけるので今後も継

続して実施してほしい。 

 

 

３．資料作成について、いかがでしたか。 

▲２～９のところは全て記入すべきだったことがわからず、抜粋して書いてしまった。何度経験して

も書き方で戸惑うところがある。 

▲取組の状況、実施状況が記入しにくい。また、質問内容を記入する用紙があるが、取組の状況の方

でも相談したこと、困っていることを記入するところがあるので、どちらもとなると質問が増え時

間が足りない。 

▲行事等の合間を見て、保育者間で相談する時間をとるのが、なかなか難しく大変でした。資料の作

成については、日頃の保育を振り返り、保育内容を検討する良い機会になりました。資料の内容に

ついては、今くらいか、もう少し簡素化にしていただいても良いかなと思いました。 

▲学年で２クラスあり、活動内容もクラスにより少し違うため、年に３回資料作成のための時間確保

が難しい。毎年同じような資料になっているのでは？ 

▲次年度への取り組みの方策について、今の年齢の担任の先生が記入するのが良いのか…次年度につ

ながるのか…生かされるのか…と疑問に思う所がある。 

▲保育をしながらだったので、視察に向けての資料をまとめることが大変だった。 

・クラスの子どもの成長を振り返るよい機会になった。 

・1つ１つのことが細かく分かれていて、今後の保育の参考になり良かった。 

・後期に向けてや、来年度に向けての内容を理解しやすかった。 

・今の状況や今後の状況に対しての取組への目標をもちやすかった。 

・他の保育者の考えや保育について知ることができた。 

▲資料作成は良い振り返りの機会となっているが、その他の事務量も多いため負担も大きい。 

 

 



４．その他、視察訪問に関する感想、ご要望、ご意見がありましたら、ご記入ください。 

・園内で消化しきれないことを外部の先生方に見ていただき、アドバイスをいただくことがとても良

い機会となっています。自園の保育を振り返り、更に良い保育ができるようにしたいと思います。 

▲公開保育前は忙しいからと、公開が終わってから視察の日程を組みましたが、公開保育の前に視察

があった方が、先生のアドバイスを公開保育に生かすことができたのではないかと思いました。 

・１日の中で、また決められた時間の中での助言なので余裕がない。１クラスの時間が短くなってし

まうので、もう少し余裕を持ちながら話ができるといいなと思う。特別支援の方でも気になる子ど

もが増えてきているので時間を増やしてもらえると有難い。 

・実際に園に来ていただき、担当の先生からアドバイスや助言をいただけることはとても有り難い機

会だと捉えている。 

▲資料作成から視察まで日数が開くため教育や保育の内容が変化してしまっていることがある。資料

作成に労力がいるため現場に負担がかかる。（できるだけ簡素化してほしい） 

・日々の保育の中で資料作成は大変であるが、保育者間で話し合う良い機会だった。 

・視察訪問を通して、保育方法や言葉がけ、保育環境に対しての今の状況、今後の取り組み方を見直

し、学ぶ機会になった。 

・子どもたちも私たちも見ていただくことでいつも以上にわいわいできた。活動でもいつも以上に意

見が出ていて、よい刺激になった。 

・アドバイスいただき、一つ一つ頭の中を整理して、子どもたちと向き合い、保育方法を考えること

ができるので良かった。 

・手作り玩具のアドバイスをいただけてよい機会になった。手作り玩具を増やして保育環境を良くし

ていけたらと思う。 

・外部の方に視察していただき助言いただけるのは、自園の教育・保育を振り返り、職員の資質、意

欲向上につながっている。 

▲(視察訪問だけのことではないが)職員の業務が多いため負担が大きく改善が必要と感じている。 

▲視察訪問当日はなるべく予定の時間に終了するようにお願いしたい。 

 


